

-de tres celemines de segunda calidad- y un olivar en las de Arriba -con cinco celemines de segunda calidad-²².

Andrés Navarro y Ginés Lozano, mayordomos de la ermita de Nuestra Señora de la Concepción, hacían declaración de los censos que poseía la ermita y de los gastos que ésta tenía²³:

- Censos:

- Un censo de 334 reales que paga Alonso Espinosa.
- Otro de 1.240 reales que paga M^a. Alarcón Tébar.
- Otro de 1.000 reales que paga Miguel Sánchez Aroca.
- Y otro de 334 reales que paga Diego Ximénez.

- Gastos:

La relación de los gastos es interesante porque nos permite conocer los cultos que por entonces se celebraban:

• El capellán decía misa todas las fiestas del año	100 reales
• Se celebraba procesión y se decía sermón el día de la Inmaculada	70 reales
• Lo mismo para el día de San Blas	54 reales
• En cera para decir misa todo el año y sus festividades	60 reales
Total en 1752	284 reales

De la ermita lo que más nos interesa es la capilla de San Blas porque su techo está pintado. La capilla se comunica con la nave por amplio vano de medio punto y en ella lo arquitectónicamente más significativo es la extraña sensación que se recibe al penetrar en un espacio cubierto por una abovedada cubierta ovalada baja -los vértices inferiores sólo se encuentran a 180 cms del suelo- sobre planta rectangular de 5'65 m. de longitud por 4'60 de anchura. Este efecto se debe a su ambigüedad técnica y formal, ya que puede considerarse tanto como una bóveda valda como, debido a la moldura perimetral que tiene, una cúpula sobre pechinas. Con la pintura, el maestro construyó el trampantojo de una cúpula oval formada por gran número de elementos arquitectónicos de buen y expresivo trazado.

Las pinturas historiadas que la cubren hacen referencia expresa a San Blas, titular de la capilla, aunque no sabemos desde cuando el culto a este santo obispo se instauró en la ermita.

El plemento de la bóveda arranca de un anillo constituido por varias molduras concéntricas pintadas con diversos colores y motivos decorati-

²² Ibidem. Sección Catastro de la Ensenada. Tarazona. *Relaciones de eclesiásticos*. Libro 3237.

²³ Ibidem.